

Questions orales

ON DEMANDE UNE RÉDUCTION DES TAXES

L'hon. William Rompkey (Grand Falls-White Bay-Labrador): Monsieur le Président, c'est le même député qui a demandé une baisse des impôts. Pourquoi le ministre a-t-il augmenté les taxes de 58 p. 100 l'année dernière?

Si c'était un crime de faire payer l'essence si cher, il serait accusé de complicité.

Le ministre prendra-t-il des mesures pour réduire les taxes sur l'essence et nous donner un prix juste et équitable?

L'hon. Michael Wilson (ministre des Finances): Monsieur le Président, le député aime citer de gros pourcentages. Nous avons augmenté les taxes sur l'essence de 2c. le litre, ou plutôt de 2.1c. pour être exact.

M. Rompkey: Il y a une autre taxe.

M. Wilson (Etobicoke-Centre): Oui, il y a une autre taxe qui sera prélevée en temps et lieu.

Je demande au député de réfléchir à la raison d'être de cette taxe. Le fait est que nous avons hérité d'un déficit de 35 milliards de dollars qui ne faisait qu'augmenter...

Une voix: Il existe d'autres solutions.

Des voix: Oh, oh!

M. Wilson (Etobicoke-Centre): Si le député voulait bien écouter la réponse à sa question...

Des voix: Oh, oh!

M. le Président: A l'ordre.

M. Wilson (Etobicoke-Centre): Si nous pouvons réduire le déficit...

Des voix: Allons donc!

M. le Président: Je vous en prie.

M. Wilson (Etobicoke-Centre): Si nous réussissons à réduire le déficit, tous les consommateurs en profiteront parce que les taux d'intérêt baisseront. C'est ce que veut faire le gouvernement. Si le gouvernement antérieur ne nous avait pas légué cet énorme déficit, nous ne serions pas obligés de prendre toutes ces mesures.

Des voix: Bravo!

LA POLITIQUE DU GOUVERNEMENT

M. Nelson A. Riis (Kamloops-Shuswap): Monsieur le Président, ma question s'adresse également à la ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources. Elle sait pertinemment que lorsqu'ils étaient dans l'opposition, ses collègues conservateurs et elle-même se sont engagés envers les Canadiens, au moyen de motions, de discours et de déclarations de principe, à réduire les taxes sur l'essence, afin de favoriser le tourisme. Or, maintenant qu'elle est au gouvernement, pourquoi a-t-elle changé d'avis? Dans l'opposition, elle préconisait une réduction des taxes sur l'essence, afin d'encourager le tourisme, mais maintenant qu'elle siège au cabinet, elle augmente ces taxes.

Pourquoi a-t-elle changé son fusil d'épaule? Pourquoi le gouvernement a-t-il modifié sa politique?

L'hon. Pat Carney (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur le Président, le gouvernement a fait davantage pour les consommateurs en dérégulant le secteur pétrolier et gazier, afin que les consommateurs puissent profiter de diminutions de prix. Rappelez-vous que le Programme énergétique national a fait augmenter les prix de 80 p. 100.

Le ministre des Finances a déjà précisé qu'il faut conserver ces taxes, afin d'éponger le terrible déficit du pays.

EXPO 86

M. Nelson A. Riis (Kamloops-Shuswap): Monsieur le Président, je suis persuadé que le gouvernement connaissait l'importance du déficit avant de prendre le pouvoir.

Étant donné qu'Expo 86 est sur le point d'ouvrir ses portes et sachant que les touristes américains ne parcourront pas le Canada lorsqu'ils verront le prix de l'essence, la ministre pourrait-elle nous expliquer une fois de plus pourquoi, maintenant qu'ils sont au pouvoir, les conservateurs adoptent une position qui va à l'encontre des engagements qu'ils ont pris envers les Canadiens lorsqu'ils étaient dans l'opposition?

• (1130)

L'hon. Pat Carney (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur le Président, selon moi, le ministre des Finances a fort bien répondu à cette question.

M. Deans: Vous êtes la seule à penser ainsi.

Mlle Carney: En ce qui a trait à ses craintes pour Expo 86, je voudrais signaler que les prix de l'essence, nets de taxes, sont, en fait, à la baisse à Vancouver.

M. Waddell: Ce sont des inepties.

* * *

[Français]

LES ARMES SPATIALES

L'INITIATIVE DE DÉFENSE STRATÉGIQUE DES ÉTATS-UNIS
D'AMÉRIQUE—LA POSITION DU CANADA

L'hon. Jean Chrétien (Saint-Maurice): Monsieur le Président, je voudrais poser une question au vice-premier ministre et ministre de la Défense nationale.

A la lumière de la nouvelle déclaration du secrétaire général de l'Union soviétique, M. Gorbatchev, le gouvernement a-t-il l'intention de faire une nouvelle proposition; a-t-il l'intention de faire pression auprès du gouvernement américain, de façon que le principal obstacle à un progrès rapide dans le désarmement nucléaire, la «Guerre des étoiles», soit mis sur la table afin d'aider à trouver une solution rapide à ce problème important?